

A. Identifier des facteurs de précarité domiciliaire ou d'itinérance

Les personnes LGBTQIA2+ sont surreprésentées parmi les personnes en situation d'itinérance ou de précarité domiciliaire. Des facteurs spécifiques contribuent à mener et maintenir les communautés LGBTQIA2+ dans une situation d'itinérance ou de précarité domiciliaire :

1. Subir des discriminations ou des violences fondées sur l'orientation sexuelle, l'identité ou expression de genre dans plusieurs sphères, notamment liées à l'emploi et l'accès au logement ;
2. Subir des sorties d'institution mal ou non planifiées (centre jeunesse, DPJ, milieu carcéral, hôpital, services sociaux, etc.) ;
3. Être expulsé-e du milieu familial ou du domicile en raison de son identité de genre ou orientation sexuelle ;
4. Être victime de profilage ou de judiciarisation du fait de son identité LGBTQIA2+ ;
5. Vivre une invalidation de ses expériences de violences conjugales et sexuelles, notamment dans les ressources séparées selon le genre ;
6. Rencontrer diverses difficultés d'accessibilité dans les soins de santé et de services sociaux et devoir parfois se dévoiler et subir des violences pour se faire soigner (on peut par exemple penser au dossier médical ou à la carte de la RAMQ qui affichent l'ancien prénom ou qui n'affichent pas la bonne mention de sexe) ;
7. Éprouver des difficultés d'accès à des services et des soins d'affirmation du genre appropriés (ex.: stabilité financière et domiciliaire insuffisante pour entreprendre un suivi en hormonothérapie, planifier une convalescence post-opératoire, etc.).

Il est essentiel de reconnaître que les personnes LGBTQIA2+ en situation d'itinérance ou de précarité domiciliaire ont des réalités et des trajectoires variées. Certaines caractéristiques participent à une trajectoire en itinérance ou précarité domiciliaire comme le fait d'être **jeune, trans** ou **non-binaire**, une **femme, migrant-e** ou **réfugié-e, autochtone, racisé-e**. D'autres facteurs incluent :

- consommer des drogues ;
- être judiciarisé-e ;
- avoir des enfants ;
- pratiquer le travail du sexe.